
Projet FA-VL : 
Les élus qui ont dit OUI 

se sont faits piéger*. 
 
 

Que les élus, qui n’ont pas dit OUI, 
leur expliquent, qu’il est encore temps 

de faire marche-arrière ! 
 

* Le piège à élus 
"Les élus qui ont dit OUI au projet FA-VL de l'ANDRA se sont fait piéger, par le principe même de la 

candidature ! ", déclare Jean-Paul GODEFERT, élu de la commune de CHAUMESNIL, dans la vidéo 

DailyMotion, "Les vœux du préfet de l'Aube, à l'Aube", qui sera prochainement en ligne sur internet.  
Il a raison, Jean-Paul. Il semble être d'ailleurs le seul, avec Jean-Michel ECOCHART (élu de Lévigny) et 

Christian BRIAND (élu de Ville-sur-Terre) à avoir étudié le dossier, à avoir l'intelligence et le courage de 

poser les bonnes questions lors des réunions informatives organisées à huis clos par l'ANDRA. 

 
Elus et VIP, vous qui êtes invités, (et avant le 15 janvier, ce qui n'est pas par hasard), à recevoir les bons 

vœux de l'ANDRA, vous allez encore vous faire gruger !  

Sûr, dans son beau discours, Marie-Claude DUPUIS, directrice générale de l'ANDRA, va remercier les 
élus qui ont décidé de faire un bout de chemin avec elle ! (texte déjà entendu lors de la réunion 

d'information au dernier Salon des Maires).  

Puis elle va encourager les communes voisines de Epothémont-Juzanvigny à dire OUI. Parce qu'un large 
consensus serait apprécié par les autorités. Et les élus de Perthes-les-Brienne, Maizières-les-Brienne, 

La-Ville-aux-Bois, Crespy-le-Neuf, Brienne-La-Vieille, La-Rothière, Chaumesnil, La-Chaise, 

Soulaines… de se dire : "Ouh là ! Puisque c'est fait d'avance, faut vite dire OUI, sinon l'ANDRA nous 

donnera peut-être moins de fric, ou pas de fric du tout !"   
Elus, vous avez intérêt effectivement à faire gaffe : c'est Nicolas DHUICQ, qui tiendra le couteau pour 

découper le gâteau… Et lui, il a un tel appétit qu'il est même prêt à phagocyter le canton de Chavanges, 

et celui de Soulaines. Et avec la bénédiction du nouveau Préfet !  
Puis Marie-Claude DUPUIS va vous expliquer qu'il ne faut pas écouter les contre-vérités des 

antinucléaires. Elle va clamer haut et fort qu'elle ne sait pas, elle même, où sera implantée la poubelle 

FA-VL. Effectivement, elle ne le saura que le 15 janvier. Et que parier sur Epothémont-Juzanvigny, c'est 
encore une invention de ce diable de Michel GUERITTE… Et pourtant, il y a quelques indices sérieux ! 

Et elle va peut-être aussi encourager les élus à porter plainte contre le président de La Q.V. qui tient 

envers les élus "stupides-cupides" des propos injurieux. (Le Maire d'Auxon a d'ailleurs ouvert la voie, le 

26 décembre, nous attendons la plainte !) 
 

Un verre de champagne à la main, entamez donc une discussion avec les propagandistes de l'ANDRA, 

que sont les maires d'Auxon et d'Hampigny. Cela vous donnera la dimension réelle de l'incompétence et 
de l'habit d'un "fieffé menteur éhonté", qu'est Jean-Louis CAILLET : confondre dans sa tête, déchets 

radifères et imagerie médicale, pourquoi pas, mais l'imprimer dans un bulletin municipal !  



Et puis, si par bonheur, les députés Benoist APPARU et Louis  COSYNS étaient autour du buffet, ne les 

ratez pas. Ils vous expliqueront, entre autre, que FA-VL signifie avant tout imagerie médicale ! Quant à 

Nicolas DHUICQ, il ne sera sûrement pas là, il bosse au niveau national, lui. Dommage, il vous aurait 
donné une leçon de démocratie, enfin "sa" vision à lui de la démocratie… 

 

Les menaces et les pressions 
Michel GUERITTE reçoit régulièrement des menaces de mort ! Un monsieur RG lui a même proposé 

d'assurer sa protection. Les vignerons de la région veulent lui mettre la tête au carré. L'adjoint au maire 

d'Epothémont veut lui mettre la tête en bouillie… 

La Q.V. commence à inquiéter : Patrice Torres l'a avoué au journaliste de Canal Plus. Différents 
responsables et élus se sont fait questionner sur leur lien avec LA Q.V. Philippe ADNOT (président du 

Conseil Général) a même fait une remontrance à Jean-Marc MASSIN, conseiller général (Les Verts) : il 

ne fallait pas que Jean-Marc glisse vers ceux qui "utilisent la peur comme argument". 
 

Les arguments 

Eh bien, justement Monsieur Philippe ADNOT, nous avons suffisamment d'arguments et de constatations, 
pour démontrer la dangerosité des sites nucléaires aubois, présents et à venir. Et bien évidemment ces 

preuves pourraient commencer à faire peur. 

Dans le canton de Michel ROCHE, seulement 4 sites : Soulaines, Morvilliers, Daher à Epothémont, 

bientôt la poubelle FA-VL à Juzanvigny, et tout ça, dans une région Champagne-Ardenne hyper-
nucléarisée avec la centrale de Chooz, la centrale de Nogent-sur-Seine, le polygone d'expérimentation 

militaire de Pontfaverger-Moronvilliers près de Reims, le laboratoire de Bure, et le site de Valduc à 

seulement 80 km au sud de Soulaines. 
 

Nuage de Tchernobyl et nuage de l'ANDRA 

Le nuage permanent de l’ANDRA (Soulaines + Morvilliers + Brienne) s'ajoute à celui de Tchernobyl. 

Pour le CSA, aux 50 Giga Bq/an d'effluents gazeux radioactifs, autorisés à être rejetés, s'ajoute la 
migration "naturelle" inévitable du tritium que l'ANDRA estime à 7 GBq/an.  

Il y a eu les accidents de rejets déclarés. Mais quel est l'impact réel du tritium sur les riverains ? 

Que dire de la fuite de tritium dans la nappe phréatique, au CSA : 39,6 Bq/l  en 2007, et 53,3 Bq/l en 
juin 2008. Où en est-on aujourd'hui ? Quand arrivera t-on à 100 Bq/l, (la limite à ne pas dépasser) ? Pour 

l'ANDRA, il ne s'agit même pas d'une fuite, mais d'un scénario migratoire… 

Que dire des 22 Bq/l de tritium dans l'eau de pluie, mesurés au dessus du CSA ? 
Les habitants de La Ville-aux-Bois et d'Epothémont peuvent-ils continuer à arroser leur jardin avec l'eau 

de pluie récupérée ? 

Que dire des non-réponses de l'ANDRA aux questions de La Q.V., concernant les quantités de plutonium, 

d'uranium et le chlore 36 actuellement stockés au CSA ? A quand les mesures de rejets du chlore 36, 
demandées par la CRIIRAD ? 

 

Le terminal ferroviaire de Brienne 
Pourquoi Patrice TORRES, directeur du CSA, refuse de me faire visiter le terminal ferroviaire ? 

Savez-vous Monsieur ADNOT, qu'il y a une zone contrôlée délimitée par une bande de peinture rouge 

au cœur du terminal, à quelques dizaines de mètres des habitations, du bâtiment de la communauté de 
communes, d’une pension pour chevaux, des jardins familiaux de la commune de Brienne? " 

En 1995, donc après 3 ans de transferts de colis radioactifs, du wagon au camion, la terre entre les rails 

était devenue suffisamment radioactive, pour être détectée. (C'est ça le problème du cumul des faibles 

doses !). 400 kg de cette terre ont été enlevés et transportés au CSA de Soulaines, comme déchets 
radioactifs !  

Alors Monsieur ADNOT, avant d'atteindre une quantité de radioactivité mesurable, où sont allés les 

radionucléides ?  Dans l'organisme : 
- des scieurs de grumes chez MONNIOT ?  

- des 26 familles de jardiniers des "jardins familiaux" de Brienne ? 

- des habitants de St-Léger-sous-Brienne ? 

 
L'enquête épidémiologique 

L'enquête épidémiologique demandée par La Q.V. et le collectif Les Citoyens du Coin (52) piétine. 

Michel ROCHE, le "roi" de la CLI de Soulaines, (Commission Locale d'Information) fait tout pour qu'elle ne 
voit jamais le jour, comme au Tricastin. On voit mal en effet cohabiter dans l'est-éclair, un quart de page 



à gauche, sur l'étude des cancers dans le canton, et une page, à droite, sur l'opportunité économique de 

la poubelle FA-VL.  

On pourrait aussi dénoncer le fait que la CLI ne joue pas son rôle d'interface entre la population et 
l'ANDRA. La CLI qui se résume à un club fermé d'élus, qui se contente de déclarer qu'elle reste vigilante ! 

Notez aussi la déclaration de Michel ROCHE, à propos de la nouvelle législation sur le fonctionnement 

des CLI : "Je m'inscris en faux contre cette loi » dit-il. Il considère que la CLI doit être majoritairement 
composée d'élus. "On fera une proposition localement en proposant tel nom, tel nom… Il faut que nous 

conservions une certaine indépendance." A suivre ! 

 

Les CancerWare 
La Q.V. vient donc de lancer l'idée des CancerWare, sur le célèbre modèle des réunions Tupperware. 

Désormais les cancers ne se cachent plus. On va pouvoir les compter, et étudier les modes de vie et 

l'environnement des victimes. Parce que, quand on entend une jeune femme dire : "J'ai un collier de 
nodules autour de la thyroïde, j'ai un cancer de l'utérus; et mon mari a un cancer du larynx; il travaille 

chez MONNIOT (à Brienne); et il y a plein de cas, chez MONNIOT; le médecin de Dienville dit que ce 

serait le cancer de la sciure ! Et surtout, vous n'en parlez à personne… Et comme par hasard, cette 
famille cultive un des 26 jardins familiaux à Brienne…  

 

Il y a les cancers en grand nombre à Vallentigny / Hampigny / Maizières-les-Brienne, recensés par une 

infirmière, elle même atteinte d'un cancer… 
 

Il y a les cancers mortels de St-Léger-sous-Brienne, comptabilisés par une mère qui a enterré une fille de 

23 ans, victime d'un cancer rare (3 cas sur un million). Ce genre de pathologies à incidence 
incroyablement faible, m'intrigue tout autant que les malformations congénitales rares, dont ma propre 

famille a été victime, et qui sont hélas encore d'actualité, puisque, à propos de bébés nés avec une 

malformation congénitale : "C'est une mauvaise série en ce moment.", a dit une sage femme de St 

Dizier, à une maman "victime", et habitant dans un village sous les vents dominants du CSA. 
 

Cancers de la prostate, du colon, leucémies, carcinomes baso-cellullaires, scléroses en plaques, 

pathologies de la thyroïde se comptent maintenant à Epothémont. 
 

Et il y a toujours 5 fois trop de cancers de la thyroïde dans 11 villages haut-marnais sous les vents 

dominants. 
 

L'argent compensateur 

Depuis 1985, les observateurs objectifs ont bien compris qu'il y avait trop d'argent en jeu. "Tant de fric, ce 

n'est pas normal, répète la secrétaire de La Q.V.!". L'unité est le million d'euros. Est-ce proportionnel au 
risque, est-ce proportionnel à la proximité du risque ? Au fait, comment cet argent là est-il utilisé ? On 

parle de transferts de la commune au canton, du canton au département, du département à la région ? 

"Est-ce que la Cour des Comptes s'est intéressée à ces transferts de fonds d'accompagnement 
économique ? 

 

Daher à EPOTHEMONT 
Le projet d’extension des bâtiments, pour créer un centre de tri, de reconditionnement et de stockage 

temporaire ne serait plus d'actualité. Monsieur Philippe DALLEMAGNE, Président de la communauté de 

Communes, voyant le vent tourner, préparerait un vote, où cette fois la majorité serait contre ! Curieux 

non ? Est-ce une bonne nouvelle, est-ce un leurre ? La Q.V. suit cette affaire de très près. Parce que là, il 
ne s'agit pas d'une décision d'Etat, mais d'un projet privé, et qui plus est dans des bâtiments qui 

appartiennent à la Communauté de Communes. 

 
Le Parc Naturel de la Forêt d'Orient 

Pourquoi Monsieur Philippe ADNOT fait tout pour lui faire perdre son label ? 

Pourquoi Nicolas DHUICQ, dans son dernier bulletin municipal, fait dire à la direction du Parc 

qu'elle "ne s'oppose pas à l'implantation du centre de stockage des déchets  radioactifs FA-VL." 
Un énorme mensonge ! Ce serait effectivement plus facile pour implanter la poubelle FA-VL. 

Et quel bénéfice d'image ce serait pour l'ANDRA : le premier Parc Naturel au monde, avec quatre sites 

nucléaires ! Ce serait l'explosion du tourisme aubois : Charles De Gaulle, Napoléon, Gaston Bachelard et 
Henri Becquerel honorés dans un même circuit ! 



L'un après l'autre : les vitraux, les églises à pan de bois, les alvéoles en béton fissuré, et les manèges de 

Nigloland ! Et génial : la Route des Déchets Radioactifs qui empreinte La Route du Champagne ! 

 
Le champagne et l'image de la champagne 

Comment expliquer le silence du CIVC (Comité Interprofessionnel du Vin de Champagne France) ? 

Pourquoi son président Jean-Luc BARBIER, refuse de répondre à mes mails, et à mes appels 
téléphoniques ? Le CIVC a t’il passé un accord secret avec l'ANDRA ? 

Le lobby du champagne serait-il à genoux devant le lobby nucléaire. Evidemment, en terme de budget, la 

vente de 350 millions de bouteilles de champagne, comparée au chiffre d'affaire EDF, AREVA, etc… c'est 

un peu léger. 
Se sont-ils mis d’accord pour faire cohabiter, au dessus : Chardonnay, Pinot Noir et Pinot Meunier,  

et à côté ou en dessous : plutonium, uranium, tritium…  

 
Le podium FA-VL 

Le podium, que l’ANDRA annoncera le 15 janvier prochain, ne sera pas un scoop, les promesses de 

Monsieur Nicolas Sarkosy lors du Grenelle, oblige. Pas de nouveaux sites nucléaires ! 
D'autant plus qu'il n'y a pas de quoi occuper trois marches. Ce sera donc : 

1 – A coté de Soulaines-Morvilliers, et/ou 

2 – A côté de Bure  

Tout ça pour ça ! 
 

C'est clair : l'élu qui a dit OUI n'est qu'un bouc émissaire. L'ANDRA dira plus tard : " Si nous nous 

sommes implantés sur votre commune, c'est parce que vous vous êtes porté candidat, en 2008 !."  
Voilà : vous êtes piégé, grugé, en champenois : baisé ! 

 

En vérité, Messieurs les élus, l'ANDRA vous a endormi, acheté, et continue à le faire. Cela fait 20 ans que 

ça dure. Il y a eu le voyage en jet privé au Japon, pour dix élus et bobonne ! Que prépare l'agence de 
voyage d'affaire de l'ANDRA ? A vous de ne pas entrer dans le jeu de ce lobbying. 

 

La Q.V. quant à elle, soutient les aubois atteints de pathologies radio-induites, et pourrait les représenter 
pour une action en justice, par exemple un dépôt de plainte contre X. 

 

Si parmi vous, il y a une seule personne, avec une seule idée pour faire comprendre aux élus, aux 
décisionnaires, aux DHUICQ, ADNOT et autre ROCHE, qu’ils se sont engagés dans une impasse, et 

qu’ils embarquent avec eux une population totalement absente, j’achète !" 

Enfin, j’achète si on continue à soutenir La Q.V. moralement et financièrement. Imprimeurs et studios de 

montage ne sont pas des mécènes. Merci donc de soutenir ce combat. 
 

Et c’est l’occasion de dire merci au Réseau Sortir du Nucléaire et la Fondation Terre Humaine. 

 
Michel ROCHE, jadis, quand il était anti-nucléaire, avait écrit dans sa profession de foi, : "La poubelle 

nucléaire de Soulaines va faire le vide autour d'elle." Il avait raison.  

 
Citoyennement vôtre. 

 

Michel  GUERITTE, Président de La  Q.V.  

8 route de Soulaines  
10200  VILLE-sur-TERRE 

president@villesurterre.com 

http://www.villesurterre.com  
 

 

 

 
 

 

Impimé par La Q.V., en association avec le CEDRA(52) – Le CADNA (regroupement des collectifs anti 
FA-VL, dont : Braux, Auxon, Brienne-le-Château, Hampigny, Epothémont, Radonvilliers, etc… 


